



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 01 de agosto de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, El Heraldo de México, Reporte Índigo, La Jornada, Excélsior, El Financiero, El Sol de México, La Prensa, El Economista, Crónica.

Ante aumentó de COVID-19, UNAM recomienda usar cubrebocas/24 Horas

Ante el incremento de contagios por COVID y como medida preventiva, la UNAM recomendó usar nuevamente el cubrebocas en espacios cerrados. Mediante un comunicado, la institución detalló que “el virus circula ampliamente a nivel comunitario en gran parte del país y que la situación se encuentra en relativa calma”, pero pide retomar esa medida para evitar que los contagios en la universidad se incrementen. La invitación se hace a unas semanas del regreso a clases que tendrá lugar en los distintos planteles de la UNAM, el cual está previsto a finales de agosto. En mayo pasado el gobierno dio por terminada la Emergencia Sanitaria por el virus. En ese momento el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró que ya podría considerarse que la enfermedad es endémica. En esa ocasión el funcionario declaró: “El presidente López Obrador firmó decreto que pone fin a la vigencia del decreto original del 23 de marzo de 2020 en el que se estableció la situación de emergencia sanitaria asociada a COVID”.

Anuncian inversión histórica/El Heraldo de México, Reporte Índigo, La Jornada

El Imss informó que invertirá casi 22 mil millones de pesos para la construcción y equipamiento de nueve hospitales, la finalización de cuatro Unidades de Medicina Familiar, un centro de Mezclas y una Central de Servicios, proyectos que se realizarán en 2024. Marco Aurelio Ramírez Corzo, director de finanzas del Imss, dijo que esta inversión será la más grande para la infraestructura de hospitales y forma parte del Anteproyecto de Presupuesto para el ejercicio fiscal del año próximo. “La prioridad es la atención médica, la recuperación y la ampliación de los niveles de atención de los servicios, la recuperación de instalaciones dañadas, concluir la construcción de nuevos hospitales y seguir con los programas anuales de sustitución y adquisición de equipo médico”, expuso.

Y cuando despertamos, coronavirus seguía ahí/Excélsior

La OMS anunció hace unas semanas que la fase crítica de COVID había terminado. Sin embargo, también alertó que no debe bajarse la guardia en el tema. Y es que la enfermedad llegó para quedarse, y el virus del SARS-CoV-2 sigue infectando a cientos de miles de personas. De acuerdo con el boletín epidemiológico de la Secretaría de Salud, al cierre de la semana epidemiológica 52 de 2022, se tuvo un registro de tres millones 133 mil 960 casos de contagio de COVID en todo el país. La cifra, debe decirse, fue superior al número de casos confirmados en 2021, cuando, hasta la misma semana epidemiológica, se habían contabilizado dos millones 522 mil 706 casos.

Desabasto de medicinas dispara alertas por robo y adulteración/El Financiero

Por los problemas y denuncias de desabasto de medicamentos en instituciones públicas, la Cofepris registra que sus alertas por robo, falsificación o adulteración se incrementaron de 4 a 46 de 2018 a 2022. También, los reportes que tiene sólo por robo de medicinas aumentaron de 26 a 218 en el mismo periodo de los cuatro años. El organismo informa, además, que en su último censo al cierre del año pasado, 15% de las alertas fue en perjuicio de la especialidad de oncología; con 9% a cada área, perjudicó también a las de gastroenterología, hematología y estética. La Cofepris es la máxima autoridad sanitaria regulatoria en México, encargada de proteger a los ciudadanos contra riesgos sanitarios y es responsable de la aprobación

de nuevos medicamentos, de la vigilancia de la calidad y seguridad de los medicamentos existentes en el mercado, así como de la regulación de su publicidad.

Semana mundial de Lactancia Materna/Reporte Índigo

El éxito en la práctica de la lactancia materna es la capacitación a embarazadas por parte de profesionales de la salud sobre las técnicas básicas de amamantamiento y los beneficios madre-hijo o hija, informó la coordinadora de Educación para la Salud Reproductiva y Perinatal del Instituto Nacional de Perinatología “Isidro Espinosa de los Reyes”, Rocío López Ortiz. Advirtió que es muy fácil que, ante las primeras dificultades, las madres desistan y opten por la alimentación con un sucedáneo de leche materna. Por esta razón, desde 2016, el INPer creó la Clínica de Lactancia Materna, con el objetivo de brindar acompañamiento a las madres y capacitarlas en técnicas de amamantamiento, extracción y conservación de leche. En entrevista con Motivo de la Semana Mundial de Lactancia Materna, explicó que en la clínica se enseña a las mamás que van a regresar al trabajo a integrar un banco de leche para conservar este alimento de manera segura y no pierda calidad en su composición.

Crece la demanda de médicos privados/El Sol de México, La Prensa, El Economista, La Jornada

Hasta 10 millones de servicios al mes prestan los consultorios adyacentes a farmacias, dijo el presidente de la Anafarmex a atención de pacientes en servicios médicos privados creció 10% de 2021 a 2022, de acuerdo con las Estadísticas de Salud en Establecimientos Particulares dadas a conocer ayer por el Inegi. De acuerdo con el informe, el año pasado se documentaron poco más de 14 millones 252 mil servicios de consulta externa o ambulatorios —procedimientos médicos que no requieren de la hospitalización del paciente- que fueron proporcionados por empresas privadas, mientras que en 2021 el total de estos servicios fue de 2 millones 952 mil.

El 25% de la población mundial padece anemia: estudio/Crónica

La anemia afectaba en 2021 a unos 1920 millones de personas, aproximadamente un cuarto de la población mundial, con un aumento entre mujeres y niños. El mayor número de casos se concentraba en África subsahariana y Asia meridional. Un estudio analiza 30 años de progresión de esta enfermedad en el mundo, entre 1990 y 2021, periodo en el que aumentó en 420 millones de casos, según publica The Lancet Haematology. En las tres últimas décadas, el estudio muestra un cambio global hacia una anemia menos grave, con la mayor disminución de casos entre hombres adultos, y tasas de progreso más lentas entre las mujeres en edad reproductiva y los niños menores de 5 años. En 2021, el 31.2 % de las mujeres tenía anemia, frente al 17.5 % de los hombres. La diferencia de género fue más pronunciada durante los años reproductivos, entre los 15 y los 49 años, grupo en el que la prevalencia en las mujeres era del 33.7 % frente al 11.3 % en los hombres.

Enseñan a médicos protocolo vs violencia/El Sol de México

La Secretaría de Salud de la Ciudad de México capacita a los médicos y personal de la salud que trabajan en 27 clínicas y hospitales públicos para erradicar la violencia obstétrica. El Sol de México publicó en su edición del lunes que el número de quejas interpuestas por las mujeres capitalinas debido a la violencia que sufrieron por parte del personal de salud que las atendió durante su embarazo y parto va en aumento. La dependencia recibió de 2019 a 2022 un total de 100 quejas. En respuesta, la Secretaría de Salud informó que en abril inició un programa de capacitación por parte de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México para el reconocimiento y erradicación de la violencia obstétrica. En conjunto realizaron 32 capacitaciones en las que mil 642 médicos, paramédicos, personal de vigilancia, administrativos y personal de salud fueron asesorados.

Garantizar derechos de personas menstruantes/La Prensa, El Sol de México

Para garantizar el derecho a la menstruación digna se requiere fomentar el acceso a productos de gestión menstrual, información científica y libre de tabúes en las escuelas, infraestructura sanitaria adecuada, así como acceso a servicios de salud, reconoció la presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México, Geraldina González de la Vega Hernández. Es por ello que propuso generar políticas públicas que atiendan estas necesidades para estudiantes de escuelas públicas y población vulnerable. Mientras tanto, en el conversatorio “Hablando de menstruación: derecho humano de las niñas, mujeres y personas menstruantes”, la directora de la Escuela AO Carmen Guadalupe Casas Ratia, sostuvo que estas problemáticas de desigualdad se reproducen desde los términos que científicos varones asignaron a la anatomía y los procesos biológicos femeninos, además de que se expresan en el trabajo reproductivo que es parte de la reproducción social del trabajo, perpetuando estereotipos de género.

Hepatitis, una enfermedad silenciosa más mortal que la malaria, tuberculosis y VIH juntos en 2040/Crónica

La OMS advierte que las hepatitis víricas podrían matar a más personas que la malaria, la tuberculosis y el VIH juntos en 2040 si se mantienen las tendencias actuales de infección en todo el mundo; estas afecciones pueden llegar a causar daños hepáticos, cáncer y matar a más de un millón de personas anualmente. De los cinco tipos de hepatitis existentes, las B y C son las causantes de la mayoría de las enfermedades y muertes, ya que la hepatitis B crónica sólo se diagnostica al 10% de las personas infectadas, y sólo el 2% de éstas recibe un tratamiento adecuado capaz de salvar vidas; mientras que la hepatitis C es curable, pero sólo el 21% de las personas infectadas está diagnosticada y 13% ha recibido tratamiento. Ante la presencia constante de infecciones por esta enfermedad, la OMS recomienda someterse a pruebas de detección de las hepatitis y a tratamiento cuando se diagnostique una de estas infecciones, además de vacunarse contra la hepatitis B y mantener un peso saludable, controlar la diabetes y la hipertensión.